

Une Europe qui vit dans un esprit de famille, construit une espérance dans ses spiritualités !

Si nous regardons ou voyageons dans divers pays de l'Europe, nous remarquons qu'ils sont marqués par diverses spiritualités, particulièrement chrétiennes. Et ces derniers mois, l'Eglise orthodoxe nous l'a montré en voulant créer son unité nationale en Bulgarie. C'est une richesse d'avoir ces diversités. Construire une Europe ensemble n'est pas que sur l'économie. Nous devons essayer de mieux connaître nos différentes Histoires pour accepter nos différences. Construisons avec un esprit de dialogue.

Texte : Extrait du discours du Pape François à la Commission des évêquats le 28 octobre 2018

La première, et peut-être la plus grande contribution que les chrétiens puissent offrir à l'Europe d'aujourd'hui, c'est de lui rappeler qu'elle n'est pas un ensemble de nombres ou d'institutions, mais qu'elle est faite de personnes. Malheureusement, on remarque comment souvent tout débat se réduit facilement à une discussion de chiffres..... Les chiffres nous occupent avec des raisonnements, certes utiles et importants, mais ils resteront toujours sans âme. Ils nous offrent l'alibi d'un désengagement, parce qu'ils ne nous touchent jamais dans la chair. Reconnaître que l'autre est surtout une personne signifie valoriser ce qui m'unit à lui. Le fait d'être des personnes nous lie aux autres, nous fait être *communauté*.

Donc, la deuxième contribution que les chrétiens peuvent offrir à l'avenir de l'Europe est la redécouverte du sens d'appartenance à une communauté. Ce n'est pas un hasard si les Pères fondateurs du projet européen ont choisi précisément ce mot pour identifier le nouveau sujet politique que se constituait. La communauté est le plus grand antidote contre les individualismes qui caractérisent notre temps.... La famille, en tant que première communauté, demeure le lieu le plus fondamental de cette découverte. La diversité y est exaltée et en même temps est comprise dans l'unité.... Personne et communauté sont donc les fondements de l'Europe que, en tant que chrétiens, nous voulons et pouvons contribuer à construire. Les pierres de cet édifice s'appellent : dialogue, inclusion, solidarité, développement et paix....

Être une communauté implique en effet qu'on se soutient mutuellement et donc qu'il ne peut y avoir seulement quelques-uns qui portent les poids et font des sacrifices extraordinaires, tandis que les autres restent retranchés dans la défense de positions privilégiées. Une Union Européenne qui, en affrontant ses crises, ne redécouvrirait pas le sens d'être une unique communauté qui se soutient et s'aide – et non un ensemble de petits groupes d'intérêt – perdrait non seulement l'un des défis les plus importants de son histoire, mais aussi l'une des plus grandes opportunités pour son avenir.

Être une communauté solidaire signifie avoir de la sollicitude envers les plus faibles de la société, envers les pauvres, envers tous ceux qui sont rejetés par les systèmes économiques et sociaux, à commencer par les personnes âgées et par les chômeurs. Mais la solidarité exige également qu'on récupère la collaboration et le soutien réciproque entre les générations.

Enfin, l'engagement des chrétiens en Europe doit constituer une *promesse de paix*.... Cependant, aujourd'hui encore nous voyons combien la paix est un bien fragile et comment les logiques particulières et nationales risquent de rendre vains les rêves courageux des fondateurs de l'Europe (cf. *Ibid.*) ... Toutefois, être artisans de paix (cf. *Mt 5, 9*) ne signifie pas seulement œuvrer pour éviter les tensions internes, travailler pour mettre fin aux nombreux conflits qui ensanglantent le monde ou bien soulager celui qui souffre. Être artisans de paix signifie se faire promoteurs d'une *culture de la paix*. Cela exige l'amour de la vérité, sans laquelle il ne peut y avoir de relations humaines authentiques, la recherche de la justice, sans laquelle l'oppression est la norme prédominante dans n'importe quelle communauté.

La paix exige de la pure créativité. L'Union Européenne maintiendra la foi dans son engagement pour la paix dans la mesure où elle ne perdra pas l'espérance et saura se renouveler pour répondre aux besoins et aux attentes de ses citoyens.....

Ils participent à la construction, des exemples :

- rencontre entre l'Église d'Evreux et celle de Pologne
- travail de l'œcuménisme au Bec Hellouin
- échange/jumelage entre la paroisse Notre Dame des bois et les paroisses rurales en Angleterre
- Camp des jeunes de 3ième du 7 au 14 avril 2019 à Taizé

Question :

Nous les chrétiens, nous avons l'expérience d'un vécu en communauté. Comment celle-ci peut-elle éclairer ce que nous avons à vivre entre peuples européens ?

Expressions :

Prière pour la béatification de Robert Schuman

Père éternel, Source inépuisable de joie et d'amour,
Nous te prions pour la béatification de Ton Serviteur Robert Schuman.
Alors que le peuple perd confiance en la politique et l'union européenne,
Qu'elle puisse réveiller l'engagement pour le bien commun,
Toutes générations confondues.
Dieu Notre Père, nous invoquons Ton Serviteur Robert Schuman,
Pour le salut de l'Europe chrétienne, qui as ciselé le monde comme un joyau.
Amen
(Communauté Hozana)

Une prière :

Oui mon frère, ma sœur de l'Europe est là, j'en rends grâce au Seigneur...et maintenant je ne suis plus le centre, le monopole de l'Europe. Mais ensemble, nous allons avancer dans cette belle construction européenne pour un meilleur vécu, un meilleur partage ensemble, même avec sa différence, une meilleur justice...
Oh nos saints patrons de l'Europe, soyez attentifs à nos cris ! Quels sont les noms des saints patrons ?

Nous nous rappelons cette phrase biblique du cinquième dimanche de Carême : Lecture du Livre d'Isaïe 43, 16-21

Le Seigneur dit : « Ne vous souvenez plus d'autrefois, ne songez plus au passé. Voici que je fais un monde nouveau : il germe déjà, ne le voyez-vous pas ? Oui, je vais faire passer une route dans le désert, des fleuves dans les lieux arides. Les bêtes sauvages me rendront gloire parce que j'aurai fait couler de l'eau dans le désert, des fleuves dans les lieux arides, pour désaltérer le peuple, mon élu. »